



Nantes Métropole



Rédaction : 2 quai F.-Mitterrand, BP 80319 44203 Nantes
 Courriel : Tél. 02 40 44 69 69 - Fax : 02 40 44 69 61
 redaction.nantes@ouest-france.fr
 Relations abonnés : tél. 02 99 32 66 66

Ouest-France
 Vendredi 24 octobre 2014

Maison du futur : innovations, aides ...

Jusqu'au 15 novembre, la Maison pour agir est exposée à Grandchamp-des-Fontaines. L'occasion de découvrir une installation à énergie positive qui répond aux exigences de constructions prévues pour 2020.

Un drôle de champignon coloré orne, depuis quelques jours et pour quelques semaines, les abords du stade de Grandchamp-des-Fontaines, au nord de Nantes. Au premier regard, il s'agit d'un ravissant bungalow à louer pour les vacances en bord de mer. Mais, la surprise est à l'intérieur. La Maison pour agir, c'est son nom, est une maison à énergie positive et pédagogique. Elue meilleure attraction du Futuroscope où elle a séjourné (avec 1,5 million de visiteurs), elle se visite à Grandchamp, jusqu'à la fin octobre.

La maison prête pour 2020

« L'amélioration des solutions à fortes performances énergétiques et l'évolution du contexte ont amené Michel Chevalet à optimiser son concept », explique Pascal Navaud, président du réseau La Maison abordable, qui a conçu l'installation. Désormais la maison est dite Bepos

(bâtiment à énergie positive) et est équipée de nouvelles technologies lui permettant de justifier d'une production d'énergie supérieure à sa consommation annuelle. »

Dessinée par l'architecte designer nantais Olivier Flahault, la maison répond déjà aux mêmes exigences d'esthétique, d'accessibilité, d'économies d'énergie et de vulgarisation des techniques de construction et équipements, correspondant aux futures dispositions réglementaires pour 2020.

Design et efficace

En visitant l'installation, très vite, le visiteur constate que « la technologie n'est rien si les gestes au quotidien ne suivent pas », souligne Jean-Luc Durand, l'ancien maire de Grandchamp-des-Fontaines. De fait, la maison accorde une large place à l'éducation. Des visuels hauts en couleurs, un questionnaire ludique

pour mesurer le gaspillage de chacun. « Ici, on apprend à maîtriser sa facture d'énergie en s'amusant et en usant de bon sens. »

À destination du grand public, des scolaires et des professionnels de la construction, l'habitation, tout à fait abordable, démontre qu'il est possible d'allier design et efficacité énergétique, grâce à une réflexion architecturale et à l'utilisation de matériaux et équipements adaptés. Le tout associé à une attitude écocitoyenne.

Samedi 25 octobre, puis les samedis 8 et 15 novembre, de 9 à 12 h. Entrée libre. Renseignements à la mairie, 02 40 77 13 26.

Basile CAILLAUD,
 Jocelyne RAT
 et Jacques SAYAGH,
 avec notre correspondant.



La Maison pour agir imaginée par Michel Chevalet est visible à Grandchamp.